



Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 14 août au 3 septembre 2022

38^{ème} année n° 11

Pourquoi les prêtres mettent-ils un petit morceau d'hostie dans le calice ?

Ce geste symbolique rappelle l'unité au sein de l'Eglise mais aussi le lien spirituel qui unit les célébrations entre elles.

Avez-vous déjà remarqué que lors de la célébration de l'eucharistie, le prêtre rompt un petit morceau de l'hostie consacrée et le met dans le calice ? Comme c'est un geste très rapide et silencieux, il passe souvent inaperçu. Or, bien que très furtif, il est éminemment symbolique. Cet usage est très ancien puisqu'il remonterait aux premiers siècles de l'ère chrétienne. Il avait pour but de montrer l'unité de l'Eglise avec le pape et l'évêque local.

La participation au même sacrifice était considérée comme un gage de communion ecclésiale. Afin d'entretenir ce lien et de souligner son importance, le pape et les évêques transmettaient à d'autres évêques ou à des prêtres des morceaux d'hostie consacrée, que les destinataires trempaient dans le calice avant de les consommer. Cet usage se perpétua notamment à Rome jusqu'au IX^e siècle environ. Le dimanche et les jours de fête, le pape faisait parvenir l'eucharistie aux prêtres en charge de célébrer la messe dans les églises de la ville en signe de communion avec le chef de l'Eglise et pour les conforter dans leur habilitation à célébrer la messe.

Le morceau d'hostie trempé dans le vin était donc un rappel visible et concret de lien unissant les prêtres à leurs évêques et au pape, mais pas uniquement. Ce rituel avait aussi pour but de montrer une unité dans la célébration de la messe, qui est une représentation du sacrifice suprême de Jésus sur la croix. Les catholiques ne croient pas que Jésus est sacrifié à chaque messe ; ils croient que l'eucharistie

est une participation mystique au sacrifice qui eut lieu au Calvaire.

Avant, comme les hosties étaient très grandes, elles étaient divisées en trois parties dont l'une était subdivisée en petits morceaux qui étaient distribués aux fidèles présents, transmis aux absents ou encore destinés à être trempés dans le calice à la célébration suivante. Un petit bout de l'hostie consacrée était ainsi conservé et uni au précieux Sang lors de l'eucharistie qui suivait, vraisemblablement pour représenter la continuité du sacrifice commémoré et souligner ainsi l'unité qui existe d'une célébration de l'eucharistie à l'autre. C'est pourquoi les historiens pensent que pendant plusieurs siècles, deux morceaux d'hostie étaient trempés dans le calice, l'un en provenance du pape ou de l'évêque et l'autre de l'hostie d'une précédente messe.

Ce rituel permet aussi de mettre l'accent sur l'unité du corps et du sang du Christ dans l'eucharistie, car l'hostie et le vin consacré contiennent tous deux l'entière présence du Christ, corps, sang, âme et divinité. Enfin, il nous rappelle que chaque action du prêtre pendant la messe est le fruit de près de 2 000 ans d'histoire et de traditions ; dans la liturgie, chaque geste et chaque rite est chargé de sens et a une portée spirituelle importante.



MESSES DOMINICALES ET FÊTES



« Mes brebis écoutent ma voix,
dit le Seigneur ;
moi, je les connais,
et elles me suivent. »

DIMANCHE 14 AOÛT :

20^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 12, 49-53
À 9h30, messe.



« Aujourd'hui s'est ouverte la porte
du paradis : Marie est entrée dans la
gloire de Dieu ; exultez dans le ciel,
tous les anges ! »

LUNDI 15 AOÛT :

ASSOMPTION

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 1, 39-56

- À 9h45, départ de l'église de la procession historico-religieuse vers la chapelle du Moulineau.
- À 11h30, messe en plein air célébrée par M. le doyen André Minet.

*Pour les époux Mambourg-Chauvenne,
Maurice Valentin et famille.*



« Moi, je suis le Chemin, la Vérité
et la Vie, dit le Seigneur ;
personne ne va vers le Père
sans passer par moi. »

DIMANCHE 21 AOÛT :

21^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 13, 22-30
À 9h30, messe.



« Prenez sur vous mon joug,
dit le Seigneur ; devenez mes disciples,
car je suis doux et humble de cœur. »

DIMANCHE 28 AOÛT :

22^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 14, 1.7-14
À 9h30, messe pour Michel Mambourg.



« Pour ton serviteur,
que ton visage s'illumine :
apprends-moi tes commandements. »

DIMANCHE 4 SEPTEMBRE :

23^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 14, 25-33
À 9h30, messe.

NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :

Madeleine Tis, Michel Mambourg,
Bernard Porson.

**UNITÉ PASTORALE DE MONS
CÉLÉBRATIONS DU WEEK-END
DE L'ASSOMPTION**

Samedi 13 août :

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche 14 août :

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines,
Saint-Martin à Ghlin.
- À 11h : Sainte-Waudru, Epinlieu, Sacré-Cœur.
- **À 18h : Assomption à :** Sainte-Elisabeth,
Saint-Nicolas, Hyon

Lundi 15 août : Assomption

- À 8h : Messines.
- À 9h30 : Messines, Ghlin (Procession suivie de
la messe à la chapelle du Moulineau)
- À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur, Epinlieu.
- À 18h : Sainte-Elisabeth

ACCUEIL PASTORAL

À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute
de 15h30 à 16h30. Possibilité de vivre le sacre-
ment de la Réconciliation.

- 13 août : abbé Pierre Kungi
- 20 août : abbé Fernand De Lange
- 27 août : abbé Pascal Saintenois
- 3 septembre : n.c.

UNITÉ PASTORALE DE MONS

HORAIRE DES MESSES DOMINICALES

Samedi

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines,
Saint-Martin (Hyon & Ghlin)
- À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur &
Notre-Dame d'Epinlieu.
- À 18h : Sainte-Elisabeth.

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Jeannine Veevaete, décédée à l'âge de 64 ans.
- Marcelle Delplanche, décédée à l'âge de 88
ans.
- Fiore Grasso, décédé à l'âge de 52 ans.
- Maria Urgu, veuve de Costantino Mulas, décé-
dée à l'âge de 83 ans.
- Caterina Trunfio, décédée à l'âge de 53 ans.

ASSOMPTION 2022 MOULINEAU

Dimanche 14 août :

Devant la chapelle :

- À partir de 14h, marche des chapelles.
- À 19h30 : Concert par la Société des Fanfares de Ghlin. Direction : Rony Carpentier.
- À 20h30 : Discours d'ouverture.
- À 20h45 : Danses folkloriques par le groupe « Sans Souci » de Lens.
- À 21h45 : Départ de la procession aux flambeaux.
- À 23h : Arrivée de la procession à l'église.

Lundi 15 août :

Face à l'église à 9h45 : Appel des groupes et départ de la procession historico-religieuse.

- À 11h15 : arrivée de la procession à la chapelle de N.D. du Moulineau.
- À 11h30 : Messe en plein air.

Dès 13h, Dîner des Pèlerins à la salle des fêtes organisé par l'ASBL Les Amis de Notre-Dame du Moulineau à la rue de Bousies 1

LA MÉDITATION

EN ROUTE AVEC MARIE

Le passage de l'Évangile nous est bien connu. Entrons dans sa nouveauté !

Marie se mit en route, avec empressement. Une jeune femme qui attend son premier enfant doit-elle courir les chemins caillouteux ? Le mystère de l'Incarnation est une mise en route sans retour et l'urgence du Royaume pousse Marie au devant des autres. Dieu ne se garde pas mais se communique.

Marie entre et salue Elisabeth. Saluer, c'est le signe d'une rencontre, d'une reconnaissance de l'altérité, c'est souhaiter du bien et c'est dans ce geste-là que la révélation poursuit son cours chez Elisabeth. Ces deux femmes ne cherchent pas à se hisser sur le podium d'une reconnaissance publique mais elles entrent dans la louange du créateur. Si Marie est heureuse, c'est parce qu'elle a cru. Croire n'est pas de l'ordre du palpable. Il est difficile de croire parce que la foi n'est pas dans la maîtrise mais dans l'abandon qui consent : nous entrons dans la « démaîtrise » de ce que nous considérons comme notre toute-puissance, en réalité bien fragile.

Le oui de Marie ouvre une ère nouvelle et ce cri du cœur partagé avec Elisabeth et les deux enfants attendus n'est rien d'autre que sa profes-

sion de foi en ce Dieu qui tient parole, qui réalise sa promesse. Ce Magnificat devient aussi le chant de Dieu car il est heureux quand l'obéissance nous fait grandir en liberté, au souffle de l'Esprit.

Nos oui font advenir en ce monde des brins de bonheur qui sont l'accomplissement du projet de vie que Dieu a pour l'humanité.

Mettons-nous en route avec Marie.

Une sœur clarisse de Cormontreuil

À l'école des Pères de l'Eglise

O véritable humilité qui a mérité d'enfanter un Dieu à la terre, de rendre la vie aux pauvres mortels, de renouveler les cieux, de purifier le monde, d'ouvrir le paradis, et de rendre à la liberté les âmes des hommes ! L'humilité de Marie est devenue comme une échelle céleste dont Dieu s'est servie pour descendre sur la terre. Car que signifient ces paroles : « Il a regardé », c'est -à-dire : « Il a approuvé » ? Il en est beaucoup qui paraissent humbles aux yeux des hommes, mais Dieu ne daigne pas jeter les regards sur leur humilité ; car s'ils étaient sincèrement humbles, leur unique désir serait non pas d'être loués eux-mêmes, mais de voir Dieu loué par tous les hommes, et leur esprit chercherait non dans ce monde, mais en Dieu ses transports et sa joie.

Saint Augustin

IL L'A DIT

« *Il connaît les parties les plus sombres de ma vie et pourtant il m'accueille à chaque instant dans ses bras aimant. Je sais que cette tempête va passer mais, en attendant, Jésus est avec moi* »

Justin Bieber, dans un message publié en juin sur Instagram. Dans une vidéo partagée un peu plus tôt, le chanteur a révélé un visage à moitié paralysé par le syndrome de Ramsay Hunt. Contraint de se retirer temporairement de la scène, il a demandé à ses fans de prier pour lui : « Je vous aime les gars, gardez-moi dans vos prières. Je vais m'en sortir, j'ai de l'espoir, j'ai confiance en Dieu. Je crois que cela m'arrive pour une bonne raison. Pour le moment je ne sais pas laquelle, mais je le saurai en temps voulu. »



EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090399000
- Dentiste de garde : 100
- Ecoute enfants : 103
- Croix-Rouge : 105
- Télé accueil : 107
- Child Focus : 116 000
- Centre antipoisons : 070 245 245
- Infor-drogues : 02 227 52 52

Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11
- Ambroise Paré : 065 41 40 00

Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :
078 15 01 70

GHILIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : ghlin.nouvelles@gmail.com

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte **BE15 8333 4063 1530** du journal avec comme mention « Don journal ».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boîte aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité !

MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/

- n.c.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2. Les messes des 12 et 19 juin seront également retransmises sur la RTBF (La Une).

- Le dimanche 14 août depuis l'église Notre-Dame-de-l'Assomption à Etretat (France, 76). Président : P. Didier Roquigny, curé ; prédicateur : Fr. Franck Dubois, dominicain.

NOTRE-DAME DU MOULINEAU

*Notre Dame du Moulineau,
nous venons vers toi pleins de confiance,
sûrs que tu nous portes dans ton cœur de Mère.*

*Nos tristesses et nos angoisses,
tu les fais tiennes, nos joies et nos espoirs,
tu les partages.*

*Bénie sois-tu de nous donner ton Fils Jésus :
il est notre Sauveur !
Apprends-nous à faire tout ce qu'il nous dira.*

*Que l'Esprit Saint qui a reposé sur toi
viene aussi à notre aide
afin que nous puissions répondre aux appels
du Seigneur et dire comme toi :
« Qu'il me soit fait selon ta Parole ! »*

*Notre Dame, veille sur nous qui sommes
tes enfants bienaimés.
Que ta tendresse nous reconforte.
Que ta prière nous garde
dans la foi et l'espérance.*

André Minet,
doyen principal, Mons-Borinage

Éditeur responsable : Abbé André Minet,

Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.

E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com

Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

Numéro clôturé le 8 août 2022.

*Le n° 12 sera clôturé le 29 août 2022
pour la période du 4 au 24 septembre 2022.*



Pensez à visiter le site
de notre Unité Pastorale
www.paroisse-mons.be

